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上主，求你教训我履行
你的道路。咏25:4

据香港公教报报道， 教区圣召委
员 会 于 1 2 月 3 0 日 举 行 圣 召 行 ， 主
题为“静默的见证”，参加者从愉
景湾步行前往大屿山圣母神乐院，
途中诵念玫瑰经为圣召祈祷，并用
五感体验大自然，在宁静中与主相
遇，加深对隐修圣召的认识。

教区圣召委员会执行秘书孙燕云修
女称，逾80位青年人参与活动。他
们出发前往圣母神乐院，沿途在沙
滩诵念玫瑰经，用五感感受与天主
相遇的经验，再进行“静中行”反
思自己与天主的关系。

委员会主席甘宝维副主教进一步指

出，当参加者抵达圣母神乐院后，
便进行三钟经、小组分享及聆听修
士畅谈隐修圣召，期望让青年人认
识隐修圣召及修士的生活，了解更
多不同的教会团体，反思天主对各
人的不同召叫。

青年静默中反思与主关系
教区圣召委员会自2022年10月开
始 ， 于 每 月 第 4 个 星 期 六 ， 举 办 “
相约．慢活星期六”聆风乐祷，让
青年聆听天主的声音，与主相遇。 
参与聆风乐祷的一部分青年，担任
是次活动的小组组长，在是次活动
中，与参加者同行。

其中，现于圣神修院神哲学院修读
哲学课程的青年吴文诺便是其中一
位。他本身是基督新教徒，后来因
为对隐修圣召有兴趣，而参与天主
教会的慕道团。吴文诺说：“透过
经历由沙滩到苦路第五处约20分钟
五感体验，在天主透过大自然造物

的声音及阳光的触碰，引领我在静
中行环节中，再次经验到如同去年
跟圣召世青团到亚西西薛卡里的静
默祈祷的经验。”

青年高进贤首次参加圣召行，他提
到静中行其中一个默想主题，是默
想撒慕尔被天主召叫的故事（参撒
上3：11）。他从中体会到只有“
静听”，才能回应天主的召叫，“
因此，经过这次静中行，我会用多
点 时 间 ， 希 望 在 静 中 ， 能 与 主 相
遇。”

对高俊贤来说，最深刻的是其中一
位修士提到，起初认为与其他修士
在神乐院过着祈祷生活，并不能为
世界尽一分力。但后来他明白，藉
着诸圣相通功，祈祷生活也能为世
界的美善尽一分力。修士的圣召故
事也鼓励他思考自己的前路，并承
诺多作祈祷，希望能找到天主为他
的安排。
转载Radio Veritas Asia Mandarin

【公教新闻】| 《圣召行》 宁静中与主相遇

吴成才枢机（左1），施恩天枢机（左3），乔治马伦戈枢机（右1）以及马新汶天主教主教团成员和亚洲代表共祭弥撒。

施恩天主教履任枢机感恩弥撒

（槟城大山脚讯）本着团结和
深切感恩的精神，在2024
年1月8日，来自四面八方

的神职人员，修会会士和虔诚的平信徒
欢乐地聚集在槟城大山脚圣安纳圣殿，
庆祝槟城教区施恩天主教履任枢机感恩
弥撒。施恩天枢机是马来西亚天主教会
历史上第二位被任命为枢机的主教，
他将是第一位加入枢机选举人名册的主
教。

施恩天枢机是在2023年9月30日，由教
宗方济各在梵蒂冈-圣伯多禄广场举行
了一场庄严的擢升枢机礼仪，并与其他
20位新枢机一起加入了枢机团，其中18
位具有选举新教宗的权利，而施枢机是
其中的一位。

当 天 出 席 者 有 来 自 新 加 坡 总 教 区 总
主教吴成才枢机，蒙古乌兰巴托宗座
监牧乔治马伦戈（Giorgio Marengo）枢

机，马来西亚与东帝汶教廷大使，及汶
萊宗座代表沃伊切赫扎鲁斯基总主教
（Wojciech Załuski），吉隆坡总教区廖
炳坚总主教，古晋总教区傅云生总主
教，亚庇总教区黄士交总主教，甲柔教
区伯纳德主教，诗巫教区许德光主教，
美里教区吴对龙主教，根地咬教区高略
主教，山打根教区余廉主教，汶莱教区
代理司铎Rev. Fr. Robert Leong以及来自
亚洲各地的众多代表和神职人员。

马伦戈枢机在他的讲道中分享到他在
韩国的故事。在参观首尔总教区的主要
神学院时，首尔总教区荣休总主教廉洙
政枢机和他分享到该国的教会的起源。
当时传教士或是神父都曾到槟城神学院
接受培训。今天，在这片福地孕育了一
个儿子成为枢机，成为整个亚洲的希望
灯塔。他邀请会众以充满喜悦和感激庆
祝伟大奥迹，就是‘主受洗节’。

马伦戈枢机深入的分享马尔谷福音中
的水、鸽子和声音。在这些图像的照
耀下，我们充分享受了这个光明的日
子的恩典。耶稣以道成肉身的奥迹在
約但河，受了若翰的洗。圣神有如鸽
子，降在他上面；此时有声音从天上
说：你是我的爱子，我因你而喜悦。
当我们领洗时，我们的罪孽都被洗净
了 ， 但 是 有 什 么 阻 止 我 变 得 纯 洁 透
明？你有欢迎圣神的降临吗？我是否
在日常生活中为主的声音腾出空间，
在祈祷中建立我与主的个人关系，特
别是通过沉思天主圣言和朝拜圣体？

施恩天枢机从1977年起担任神父，在
2012年起担任槟城教区第五任主教。
他秉承着一份虔诚，以圣母玛利亚为
榜样：愿祢的旨意成就我吧。这样，
他与主同行并邀请大家走在同一条路
上，因为他知道，在生命中迎接主的

旨意才是真正幸福的秘诀。
马 伦 戈 枢 机 强 调 主 内 一 家 亲 的 重 要

性 ， 基 督 的 信 仰 使 我 们 成 为 一 个 大
家庭，多元化，但又是一个神圣、合
一的天主教和使徒教会。我们虽然不
同，但信仰一致。

沃 伊 切 赫 扎 鲁 斯 基 总 主 教 也 献 上 教
宗的祝福和赞赏这片土地的子民是恩
宠满满。在这圣地，在圣安纳的护佑
中出产了一位枢机。在马来西亚，新
加坡，汶莱主教团中，我们有2位枢机
了。

最后，施恩天枢机向所有的出席嘉宾
和会众以及观看直播的人致以万分感
谢，并呼求圣神的引领，圣安纳（圣
母玛利亚的母亲，耶稣的外婆）为我
们转祷，好使我们成为亚洲的基督精
兵，把耶稣的喜乐、慈悲和希望的故
事传给人。
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不知何时开始，每逢12月，同学们
就很羡慕我，他们说我有两个新
年，我也因此而沾沾自喜。

在那个物质匮乏的时代，只有“大日
子”才能穿新衣，吃“大餐”。家里再
穷，妈妈也会为我们五兄妹各添一件新
衣，在圣诞节当天穿去教堂参加弥撒；晚
上餐桌上则会增加一道白切鸡。圣诞节前
几天，哥哥会带着三个妹妹去路旁砍一枝
松树枝桠拖回家当装饰品，教堂也会给小
朋友办个小小圣诞派对，还有圣诞老人发
小礼物和糖果。因此，12月代表假期、圣
诞节、派对、礼物、欢乐，还有一个吃汤
圆的大日子——冬至。

一天天一年年，这传统就这样流传下来
了。

我们一个个长大，出外深造、工作、成
家，家里的经济也改善了。唯一不变的
是，12月22日到26日这几天依旧是大家
欢聚的日子。一年之中除了农历新年，妈
妈最盼望的也是这几天，我们依旧会趁圣
诞前的大减价，为妈妈和自己添购新衣、
新鞋。

这美丽的12月，却在2020那一年变
色了。那一年的12月12日，我们敬爱
的大姐不敌病魔，回天家了，这真是
一个非常重大的打击。老妈妈崩溃了，
呼天抢地：“天主呀！祢不能带走我
的孩子呀！我的孩子一定要长命百岁
的······”

我的大姐什么时候开始感到身体不对劲
的呢？2020年3月，可怕的冠状病毒肆虐
全球，就在这个时候，大姐常常身体不舒
服，从头到脚都在痛，特别是腰和膝盖，

月经经期更是乱七八糟。天真的她还以为
这是更年期的征兆，因而掉以轻心，加上
她没有遇到与她有缘的医生，她就这样错
过了关键期。大姐与癌魔搏斗8个多月后
就放弃了，永远地离开她挚爱的孩子与丈
夫、老妈妈和几个弟妹。

那年的冬至，汤圆不再圆、不再香，圣
诞的欢乐气氛也掩盖不了我们哀伤的心
情。妈妈终日傻傻呆呆地喃喃自语，一直
问耶稣为什么要把她的女儿带走。冬至隔
天，刘善才神父上来巴登威利圣心堂做弥
撒，我们把神父请来我家作客，顺便开导
我那心碎的妈妈。妈妈勉强收拾起伤痛的
心情，把心思寄情在大姐三个儿女身上
及她的菜园，她唯有拼命工作才能麻醉自
己，晚上才能倒头就睡。原来，50多年
前，爸爸也选择在12月离开他挚爱的家
人，当时我妈带着嗷嗷待哺的四个小孩和
肚子里刚成形的胎儿，根本没时间伤心，
下意识里只知道拼命找钱让孩子三餐温饱
才是当务之急。

转眼间，大姐已离开我们三年了，妈妈
的身体也不如之前强壮——膝盖发炎、胃
食道逆流，折磨到她无法到园里工作。没
了工作的她，终日极度无聊，除了看看电
视，晴天时在门前走走，见到人就一再话
当年外，她就只剩下天天数日子，盼望在
外地工作的儿孙们的归期。

纵使12月22日到26日这几天依旧是全
家相聚的日子，但感觉就是和从前不一样
了。我们真的很怀念有大姐在身边的日
子，她有一双巧手，热爱厨艺，三两下就
能煮出几道美味佳肴，她最在行西饼甜
点，女红更是了得，18岁开始学会缝衣

后，妈妈的新衣就她包办了。大姐更是妈
妈最佳的聊天对象，她会把外面好玩的好
听的，邻里附近的大小新闻都带回来和妈
妈分享。

2023年的圣诞，身为圣体派送员的我
很幸运地坐在教堂的第一排位子。我望着
十字架上的耶稣，特别感触，祂降生成人
受尽痛苦和磨难是为了拯救世人而来。我
的大姐，出生在我们的家，五岁多开始就
帮着妈妈照顾弟妹；小学毕业后就牺牲自
己，辍学和妈妈一起挑起担子，供弟妹读
书。婚后，她与姐夫俩辛辛苦苦把三个宝
贝抚养长大，最小的孩子刚大学毕业——
她还来不及享儿孙福，就回天家了。

我在想：姐姐来到我们家是为报恩而来
的，报答了父母恩，帮妈妈把弟妹拉拔长
大；报答了丈夫的情，把孩子抚养成材，
她的任务完成了。

进入2024年之前的圣家节，我回想当年
的圣若瑟和圣母要有多大的信德、多大的
勇气，才能接受天主的托付，把小耶稣带
来世上，帮助耶稣完成这个救恩的使命。
我的大姐，虽不是什么大人物，但却勇敢
地担起大姐的责任，一直默默地为家人付
出，完成使命后就回到天主那里去了。

虽然我们的汤圆不再圆，但我总相信在
天上没了病痛折磨的大姐是健康喜乐的，
她更是早我们一步在乐园与爸爸相聚了。
她卸下了女儿的身份、大姐的身份、妻子
的身份、母亲的身份，不过，她给予我们
的爱，永远与我们同在。

作者：吴小兰
芥子心供稿

姐 姐

尼尼微人的皈依，他们获得天主的宠
幸，天主派遣了先知，引领着他们

悔改。尼尼微人的得救，也成为我们认识
天主救赎人类的，从来没有停止过；也让
我们认识到，耶稣基督诞生的目的。正如
约纳所启示的一样。

约纳先知，是祂，主耶稣基督从死者中
复活的预像。约纳为尼尼微人是个预兆；
复活的主耶稣基督，无论为犹太人或是为
异邦人，都是征兆：同一个召唤，同一条
道路，同一个悔改，同一个救赎之恩。

被召唤是多么不容易的事情，正如悔改
之路，人类悔改之路，那是一个人的全部
奉献和牺牲。一个人的奉献，可以是一
个家庭的得救，一个种族的得救。这样的
力量，绝不是人可以做到的。大德兰也领
悟，最后是天主为我们打败了世界，打败
了魔鬼，不是我们。这个道理，从梅瑟带
领以色列子民开始，就已经启示了，我们
唯一拥抱主耶稣，唯一听从天主的旨意，
悔改，转向天主，才能得救。

我们的人生旅途，去那里，走到那里，
完成怎么样的使命和将历经什么苦难，背
负怎么样的十字架，面对怎么多灾难，我
们无法看清楚，也无法全然明白。我们需

要指引，使我们能以言行配合，天主的计
划是仁爱的计划，是慈悲的行动，是人类
得救的唯一方法。人类的罪恶，就是抛
弃了天主，也意味着，我们失去了人类和
平的最基本要素：爱消失了，慈悲不再，
人类变得自私自利，冷漠无情，自扫门前
雪的时候，这世界的和平局面就开始消逝
了。

一个家，没有爱，就只是一个没有温度
的房子，不是一个家。要将一个没有温度
的地方，变得有温度，也就是没有爱的地
方，以爱来温暖，那就要有人，成为那有
爱的人，愿意付出爱的人，这也就是耶稣
基督所背负的十字架，爱的十字架。这也
正是十字若望所言的：在没有爱的地方，

先付出爱，就能导引更多的爱。谁是那一
位派遣来背负这个十字架的那个人？不
是你，会是谁？我们被召唤成为天主的子
民，不是你，又是谁？

我们的爱，如果还保留在低层次的欲望
之爱，我们就会走向灭亡之路。保禄提醒
着我们，有妻子的像没有妻子；哭泣的要
像不哭泣的；欢乐的要像不欢乐的，置产
的要像没有财产的一样；享用世上财富的
要像不享用的一样，也就是说，我们不要
只是拥抱自己的所有的东西，执着于自己
所执着的东西。仁爱超脱自我，慈悲宽于
待人，主耶稣基督的爱，才是我们得救的
爱。保禄所言的爱，那时从主耶稣基督生
命中获得的真谛。

天国临近了，意味着，我们每个人都
在有限的生命内，短暂的人生旅途内，
该好好的思虑自己，能为“爱”这件事
情，做什么？我们能否让自己活出“
爱”？不管我们是否有钱，没钱，有妻
子没有妻子，哭泣或不哭泣，这些都
不重要，重要的是，我们能有“福音的
爱”，也就是“基督的爱”，这是我们
和平，人类延续生命的爱。

不要以为自己做不到，我们能不能做得
到，关键不是自己，关键是，我们是否
有勇气跟随主耶稣，关键是我们愿意放
下自己，我们的能力，不是来自自己，
而是来自对主基督的信靠，恩宠是我们
力量的来源，而恩宠就是借着基督才能
获得的。

就如同尼尼微人为何得救，因为他们最
后听从了，转向天主所派遣的先知。我
们呢，转向天主，圣子耶稣基督，我们
必能获得权柄，权威，那就是天主的仁
爱，慈悲。

信从福音罢，天国近了！我们为自己，
为这个世界留下一点点的爱吧！

～撰文/加尔默罗圣衣会会士陈新伟神父
～

乙年常年期第三主日
纳3：1-5，10
格前7：29-31
谷1：14-20

教宗公开接见：
“社会贪饕”

的恶是危险的，
不仅伤害人类，
还将毁灭地球

（梵蒂冈新闻网）教宗方
济各1月10日在保禄
六世大厅举行的公开

接见活动中，讨论了贪饕之恶，包
括个人和社会层面的贪饕，即我们
对地球资源的贪婪。教宗表示，
这种贪婪“正在毁灭地球，危害我
们所有人的未来”。在此之前，
教宗先澄清默西亚并不敌视人类的
幸福。相反，耶稣在加纳婚宴上所
行的第一个奇迹“显示了祂对人类
喜悦的同理心”。教宗强调，耶稣
与禁欲主义者洗者若翰截然不同：
洗者若翰以沙漠中所找到的食物为
生，而福音中的耶稣却经常坐在餐
桌旁。

“祂的行为引起了一些人的反
感，因为祂不仅对罪人仁慈，甚至
还与他们一同吃饭；这一举动表明
祂与所有人共融和亲近的意愿。”

一切都已与耶稣有关
教宗方济各继续指出，耶稣承认

法律，但祂理解门徒在安息日在
田里如饥似渴地拾取玉米穗的行
为。此外，耶稣还通过一个比喻强
调，“宾客不能在新郎还与他们在
一起的时候禁食”。教宗解释说，
现在一切都与耶稣有关。“当祂
在我们中间时，我们不能哀悼；但
在祂受难时，我们确实要禁食。
耶稣希望我们在祂的陪伴中充满喜
悦……；但祂也希望我们参与祂
的苦难，这也是弱小者和穷人的苦
难。”

重要的不是食物本身，而是
与食物的关系

教宗强调，耶稣带来另一个新观
点：当时普遍存在的“纯洁食物和
不洁食物”的区别被打破。耶稣
说，从人里面出来的，才污秽人（
参考：谷七15）。因此，重点不
应放在食物上，而应放在与食物的
关系上。教宗方济各想到了与食物
的扭曲关系，“尤其在所谓富裕社
会中，出现了许多失衡和病态”
，如厌食症、贪食症和肥胖症，人
们“吃得太多或太少”。

教宗说：“饮食是内在的一种表
现：倾向于平衡或不节制；有能力
感恩或傲慢地自认为独立；懂得与
需要的人分享食物的人的同情心，
还是那些为自己囤积一切的人的自
私？告诉我你是如何吃饭的，我就
能知道你有怎样的心灵：这个问题
非常重要。从我们进食的方式中，
可以看出我们的内在、我们的习
惯、我们的心理态度。”

危害地球的贪婪
从关于与食物相关的疾病出发，

教宗方济各谈到了社会层面上的贪
婪恶习，并将其定义为“或许是最
危险的恶”，因为“几个世纪以来
我们对地球资源的贪婪正在危害我
们所有人的未来”。

教宗最后总结道：“我们本应成
为‘感恩圣事’的男女，懂得感
谢、谨慎利用地球资源，但危险的
是，我们正在变成掠夺者。现在我
们意识到，这种形式的‘贪饕’对
我们自己和我们生活的环境造成了
极大的伤害。让我们祈求上主帮助
我们走上节制的道路，不要让各种
形式的贪饕占据我们的生活。”

专栏文章

信从福音罢，天国近了！

吴小兰
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（槟城讯）浮罗山背耶稣圣名堂于2024年1月5日至7
日，一连三天热烈欢庆170周年主保节。庆典主要项目
有：三日敬礼感恩弥撒、耶稣圣婴态像游行及三重庆晚
宴。

在庆典的开幕夜，Dominico Evan神父主持了一场令
人感激不已的弥撒典礼。当弥撒结束后，神父领着信
徒们一同虔诚地向圣体顶礼膜拜，以感受主在圣体中真
实的存在。这一时刻充满了感恩之情，我们感谢天父在
170年前降临浮罗山背，从1854年的一间朴素的亚答
屋逐渐演变成了今日的耶稣圣名堂，见证了历史岁月的
沉淀与荣光。是祂的恩典赐予了我们今日的传承，数个
世纪以来，信徒们在祂恩光的滋润下茁壮成长。同时，

我们也感激先辈坚定不移的信仰和美德，他们是建立堂
区的支柱。他们的热诚和奉献一直传承至今，激励我们
延续这份恩典，共同书写堂区光辉灿烂的未来。

在第二晚的弥撒仪式后，壮观的耶稣圣婴态像游行正
式展开，三百名虔诚的信徒参与其中，呈现出一幕庄严
肃穆的场景。游行队伍由本堂神父Dominico Evan、副
本堂Rudolf Aquaviva神父以及卢源禄执事领导，辅祭童
们执着地扶着十字架，作为前行的先锋，圣体员则高举
着象征十二门徒的肖像旗帜，紧随其后。众教友手持着
明亮的蜡烛，步履缓慢地随着游行队伍在浮罗山背大街
上徐徐前行，与此同时，圣歌团奏响的歌声充满了整个
街区。耶稣圣婴态像游行一路沿着大街绕行一周，最终

回到教堂的前方，为当晚的庆典画上了完美的句号。
在 庆 典 的 第 三 天 ， 一 场 三 重 庆 晚 宴 达 到 了 高

潮。2024年1月7日，在浮罗山背崇德小学礼堂举行
的盛大庆典设有83桌宾席，共庆三个重要事件：一是
170周年主保日庆祝活动，二是欢迎新神父与执事的加
入，三是迎接加尔默罗孝女修女会的融入。

当晚的节目丰富多彩，场面壮观热闹，来宾们欢声笑
语。到场的贵宾包括槟城首长曹观友、槟城副主教Jude 
Miranda、槟州行政议员魏子森、槟州首长特别协调官
魏祥敬、加尔默罗院长等。

耶稣圣名堂多个团体呈现了精彩的表演。特别引人注
目的是新任神父与修女们以歌声和舞蹈表演与教友们
互动，营造了欢乐团结的氛围。卢源禄执事则以红毛
丹叶来吹奏多首脍炙人口的曲目，包括《王昭君》，
他独特的表演赢得了热烈掌声和赞誉。

这次庆典圆满成功，为耶稣圣名堂带来了无限的喜悦
与祝福。我们将继续秉承信仰，携手共进，为堂区的
繁荣与和谐不断努力。 

麦可佐思  ……报道

（雪州蒲种讯）在2024年1月6日星期
六，蒲种瓜达卢佩圣母堂举办了2024
年的第一个活动。以“天主的家 – 欢
迎您来认识”为主题，邀请了堂区华文
教友参与并藉着这次机会让教友在疫
情后再次聚在一起。由于教堂在重建
当中，此活动地点安排在堂区牧民中
心（OPC）。此活动的目的是想把四个
重点，家庭，教会，生态和社会，带
给教友。因此，在灵修交谈分组前，
主 办 单 位 邀 请 了 林 进 发 神 父 作 为 「
察－断－行」讲座的讲师。早上报到
后，区区只有24位教友包括5位活动委
员出现在现场。但是这并不影响教友对
讲座的倾听和专注。在讲座时，林神父
分享到自己在文冬任职时发生的大小事
情，也透露说哪怕自己是神职人员，也
会有得罪天主的时刻。所以，每个月神
父们都会有一次的办告诫。因此，提醒
了教友，办和好圣事的重要性。林神父
也透过若望福音2：1-11，加纳婚宴的
圣言故事，把重点放在水变成酒这件事
上。林神父问教友，是要选择从水变成
酒还是从酒变成水，教友不理解，因此

林神父解释说当从平淡无
奇的水变成酒，这酒就有
用了。做人也一样。不管
在什么样的环境，人要做
好自己的责任。

度过了两轮的一个小时
的讲座，教友被分组进行
半个小时的灵修交谈。大
家滔滔不绝地根据组里的
主题分享自己的经历和观

点。在“家庭”组，其
中一位成员分享到很感
恩自己的家婆（老公的
妈妈）带自己来认识教
会，使成员接受领洗并
每个主日都来教堂参加
弥撒。也有成员通过讲
座意识到，自己应该多
尊重孩子们的意愿比起
要孩子们跟随她的想法

和选择。在“教会”组，有成员分享到
弥撒里的亲善员的重要性，因为亲善员
的相处和沟通都让教友觉得亲切。这也
是象征了耶稣的仁慈待人的特征。在“
社会”组，大家分享自己在外出及工作
环境里，受到的不公平对待，且觉得这
是一件在磨练自己的事情。但是大家也
不忘要祈祷，并透过阅读圣经和聆听天
主的回应。最后，“生态”组是一组由
5位青年进行灵修交谈的主题。虽然刚
开始组里的青年都不敢分享，但是青年
分享的内容却很丰富。不止反省自己对
环保的主动，也讨论到爱惜宠物及珍惜
生命。

午餐后，林神父被邀请稍作休息，因
为接下来促进会主席，廖倩倩姐妹想藉
着这次聚会向教友们介绍本堂华文促进
会的构造以及其他的服务团体。这也是
一个召叫教友参与服务的好机会。活动
结束前，大家和林神父拍了大合照并一
起收拾了场地，恢复了原本的模样，好
让傍晚的弥撒顺利进行。

文：廖慧旋

天主的家 – 欢迎您来认识

(槟城讯)耶稣圣名堂举办的【十年一巡
圣母像莅临教友家庭】庆典于2024年
1月4日圆满落幕。自2023年7月2日启
幕以来，共有173户家庭积极参与了这
个令人振奋的盛事。

这一庆典源自1954年，当时耶稣圣
名堂为庆祝100周年而首次举办了这一
活动。自那时起，每隔十年如约举行，
至今已经经历了8次。我们应当倍加珍
惜这宝贵的文化传承，将其传承给后代

子孙，使这一盛会得以永久传承，为
我们的堂区和信仰带来更多的祝福与美
好。

2024年1月4日的最后一站在耶稣圣
名堂画上了完美的句号。晚上7点隆重
举行弥撒，随后于8点开始了五语玫瑰
经的诵读。随后，以家庭聚餐的形式共
享晚宴，洋溢着欢乐与团聚的情谊。

然而，当晚的告别只是暂时的分别，
我们期待未来十年再次相逢。让我们永

远铭记这美好的时刻，期盼未来续写这
缘聚的篇章。

在这庆典中，我们深切感受到了团
结、传承与信仰的力量。每一个家庭的
参与都是这故事中的重要一环，凝聚着
彼此的情感纽带。愿我们将这份温暖和
喜悦传承下去，与未来的相逢更加光彩
熠熠。

 
麦可佐思 ……报道

续写历史：【十年一巡圣母像莅临教友家庭】
盛 典 圆 满 落 幕

参与者与林进发神父合影

耶稣圣名堂辉煌庆典：
170周年主保日盛况


